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Vereador 
questiona 

aumento do 
repasse de verba 

pública ao Rodeio 
Parlamentar afir-

mou que, como se trata 
de recursos próprios, o 
dinheiro gasto no Rodeio 
precisa ser bem medido, 
pois é do mesmo caixa 
que sai parte das verbas 
para setores essenciais 
como saúde, esportes, 
social e educação.
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Aprovado projeto que altera
descarte de papelão em Carmópolis

Foi aprovado, por unanimidade, pela Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, projeto de lei 
complementar assinado por todos os vereadores, que 
acrescenta dispositivo na Lei Complementar nº 40, de 
20 de setembro de 2010 - Código de Posturas do Mu-
nicípio de Carmópolis. O inciso II do art. 9º da LC nº 
40 passa a vigorar com a seguinte redação: depositar 
ou descartar resíduos fora dos recipientes apropria-
dos em vias, calçadas, praças e demais logradouros 
públicos, inclusive nas margens de rodovias, estra-
das vicinais ou ferroviárias, matas e florestas situadas 
na circunscrição municipal. O art. 9º passa a vigorar 
acrescido do seguinte parágrafo: Os resíduos sólidos 
das habitações deverão ser separados em sacos plás-
ticos, com exceção de papelão, que não necessita ser 
ensacado, mas deve estar devidamente organizado e 
amarrado para coleta.
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Todos os vereadores assinaram a proposta. 
Alteração decorre da crescente preocupação com a limpeza urbana.

Requerimentos
As reivindicações 

individuais ou coletivas 
dos vereadores em prol 
da população.
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Maria Célia apresentou números 
da Saúde e respondeu a questionamentos. 

A secretária municipal da Saúde de Carmó-
polis de Minas, Maria Célia dos Santos Pereira An-
drade, compareceu à Câmara Municipal na sessão 
extraordinária realizada no dia 07 de abril de 2025, 
para a devida prestação de contas de sua pasta, re-
ferente ao último quadrimestre de 2024, quando 
era secretária Daniela Leite Garcia. Utilizando sis-
tema de audiovisual, Maria Célia apresentou uma 
síntese dos atendimentos realizados nesse período.
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Com taxistas na plateia, Vicente ocupou a 

tribuna livre para alertar e fazer pedidos aos vereadores.
Página 8

Motorista de aplicativo pede mudanças 
em lei para viabilizar o serviço 

O motorista de veículo de aplicativo Wesley Kennety Alves Coutinho ocu-
pou o espaço dedicado à Tribuna Livre para pedir alterações em cláusulas da Lei 
Municipal 2.395, que dispõe sobre o uso do sistema viário urbano para presta-
ção de serviços de transporte individual remunerado de passageiros, por meio 
de plataforma de tecnologia por aplicativos.

Página 8

Secretária da Saúde presta contas 
do último quadrimestre de 2024

Taxistas pedem fiscalização de 
mototaxi e transporte via aplicativo

Emendas parlamentares precisam
estar alinhadas às prioridades do Executivo 
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Campeão do Torneio Classista, 
Independente é aplaudido na Câmara

Título foi conseguido de forma invicta pelo In-
dependente Futebol Clube, após três participações em 
anos anteriores. O torneio, organizado pela Liga de 
Desportos de Betim, é considerado semiprofissional.
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Estado decreta situação de emergência 
em saúde pública diante do aumento

de doenças respiratórias
Até o dia 26/4, Minas Gerais já havia registra-

do 26.817 internações por SRAG e 397 mortes apenas 
em 2025. Crianças de até 1 ano e idosos acima de 60 
anos concentram a maioria das internações.
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Infraestrutura 
precária afeta o 

desenvolvimento 
de Carmópolis

Com o objetivo de 
mostrar a gravidade da 
questão, parlamentar de-
talhou os pontos da cida-
de onde a quantidade de 
buracos chega a afetar o 
nome e a projeção da ci-
dade na região. 
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Avaliando o fato 
como um grande feito 
esportivo para o muni-
cípio de Carmópolis de 
Minas, repercutindo po-
sitivamente em todo o 
Estado de Minas Gerais, 
o vereador Gilberto Ar-
naldo de Freitas, líder da 
bancada do PSD, ocupou 
o espaço dedicado a as-
suntos de interesse públi-
co, na sessão da Câmara 
Municipal do dia 14 de 
abril de 2025, para des-
tacar e aplaudir o título 
de campeão do Torneio 
Classista, conseguido de 
forma invicta pelo Inde-
pendente Futebol Clube, 
após três participações 
em anos anteriores. A 
partida final foi dispu-
tada no domingo, dia 13 
de abril, na Arena Vera 
Cruz, em Betim, termi-
nando com a vitória de 
2x0 sobre o Cristalino, da 
cidade de Pompéu (MG). 
O torneio, organizado 
pela Liga de Desportos 
de Betim, é considerado 
semiprofissional.

De acordo com o 
vereador, trata-se de um 
importante evento espor-
tivo de nível regional, ca-
paz de elevar o nome de 

Assunto recorrente 
nas sessões ordinárias da 
Câmara Municipal, o pro-
blema da sujeira encon-
trada em lotes, na região 
urbana de Carmópolis de 
Minas, voltou a ser abor-
dado, na sessão do dia 14 
de abril de 2025, pelo ve-
reador Gustavo Henrique 
Oliveira (PSD), em vista 
de um novo requerimen-
to encaminhado por ele à 
Prefeitura, para que o se-
tor competente realizasse 
a notificação do proprie-
tário de um lote localizado 
na Rua Antônio Miguel de 
Aquino, que se encontrava 
em estado de abandono, 
favorecendo a proliferação 
de insetos, animais peço-
nhentos e outros vetores 
de doenças.

Em suas conside-
rações, Gustavo lembrou 
que, já na primeira sema-
na de atividades da Câ-
mara em 2025, havia en-
caminhado requerimento 
sobre lote sujo nas proxi-
midades da Creche Mu-
nicipal, especificamente 
na Rua Maria Adelaide do 
Amaral, observando que, 
se os vereadores fossem 
ouvir a demanda, haveria, 
toda semana, uma grande 
quantidade de requeri-
mentos na Casa. 

Campeão do Torneio
 Classista, Independente
é aplaudido na Câmara

Gilberto considerou o título como um momento 
histórico para o esporte carmopolitano.

Lotes sujos voltam a ser motivo 
de pronunciamento em plenário

Para o vereador Gustavo, 
Prefeitura precisa tomar medidas urgentes. 

Carmópolis de Minas em 
todo o Estado. Lembran-
do a chegada dos 75 anos 
de fundação da equipe 
carmopolitana, Gilber-
to destacou a importân-
cia social da conquista e 
disse ter ficado satisfeito 
com as presenças do pre-
feito Célio Roberto Aze-
vedo e do secretário de 
Cultura, Esportes, Artes, 
Lazer e Turismo Brayner 
Diniz Vieira. Citou, ain-
da, as presenças dos cole-
gas vereadores João Vitor 
Leite Rabelo (NOVO) e 
Gustavo Henrique Oli-
veira (PSD).

O vereador pa-
rabenizou a diretoria 
do Independente pela 
conquista, nas pessoas 

do presidente Rodrigo 
Márcio e de Christian 
Cesar Gonçalves  Frei-
tas, Mário Henrique 
Malaquias, Gutemberg 
Fernandes de Aquino 
Borges e Gilmar Rai-
mundo  Nascimento. Ele 
também congratulou-
-se com os jogadores e a 
torcida organizada, que 
compareceu e fez boni-
to, representando muito 
bem a cidade. 

Outros vereadores 
também destacaram o 
triunfo regional do In-
dependente. A íntegra 
dos pronunciamentos 
pode ser acessada na 
gravação da sessão, em 
áudio e vídeo, disponível 
no site da Câmara.

Em vista das respos-
tas já encaminhadas pela 
Prefeitura ao Legislativo 
sobre ações relacionadas ao 
problema, Gustavo pediu 
que as iniciativas do Execu-
tivo fossem tomadas o mais 
rápido possível, devido à 
grande quantidade de lotes 
sujos existentes na cidade.

“Vemos isso nos 
bairros por nós percorridos 
e hoje mesmo um morador 
enviou-me uma demanda 
de lote sujo, para que fosse 
levada ao plenário”, obser-
vou o parlamentar, pedindo 
que as iniciativas sejam to-
madas de forma mais rápi-
da e breve. Disse ainda que 
o problema sempre existiu, 
mas é preciso trabalhar 
para que as coisas evoluam 
e sejam finalmente resolvi-

das. 
Lotes sujos, ou ter-

renos baldios, geram di-
versos problemas para 
a população urbana, in-
cluindo a proliferação de 
pragas, riscos à saúde, po-
luição visual e ambiental, 
além de poderem ser usa-
dos para atividades crimi-
nosas. A falta de limpeza 
facilita o acúmulo de lixo 
e entulho, que atrai roedo-
res, insetos e até animais 
peçonhentos. Atualmen-
te, a incidência de dengue 
nesses locais é uma das 
maiores preocupações do 
setor sanitário, pois trata-
-se de doença geradora de 
muitos transtornos sociais 
e que, em casos mais gra-
ves, pode levar a óbito.

O vereador João Vi-
tor Leite Rabelo (NOVO) 
participou de reunião re-
alizada na Prefeitura de 
Carmópolis de Minas, 
com presenças do prefei-
to Célio Roberto Azevedo 
(UNIÃO) e do comandante 
da Polícia Militar, tenente 
Leonardo Masson Gomes, 
na qual foi apresentado o 
projeto “Cinturão de Segu-
rança”, constituído de um 
sistema de câmeras de alta 
tecnologia a serem insta-
ladas nas regiões urbana 
e rural, com o objetivo de 
aumentar vigilância e inibir 
ações criminosas.

Man i fe s t an d o - s e 
sobre o assunto na sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal do dia 07 de abril de 
2025, João Vitor apontou a 
localização de Carmópolis, 
às margens da rodovia Fer-
não Dias, como um forte 
argumento para a instala-
ção do sistema, em vista da 
exposição da cidade a pes-
soas suspeitas. 

De acordo com João 
Vitor, ao todo o projeto 
prevê a instalação de ses-
senta câmeras, não somen-
te na área urbana, abran-
gendo, inclusive, pontos da 

“Cinturão de segurança”
 pode ser realidade em Carmópolis

zona rural. Com tecnologia 
avançada, o conjunto tam-
bém contará com geração 
de energia por placas so-
lares e internet via satélite, 
garantindo o seu bom fun-
cionamento e conectivida-
de com a central de moni-
toramento. 

Das 60 câmeras pro-
jetadas, 44 possuem capa-
cidade de leitura de placas 
veiculares, com utilização 
de Inteligência Artificial 
(IA). Dessa forma, caso en-
tre um veículo suspeito no 
município, é feita a leitura 
da placa. Se houver alguma 
irregularidade, automatica-
mente é realizado contato 
telefônico com os militares. 
Outras 16 câmeras são do 
tipo “speed dome”, que se 

destacam pela capacidade 
de se moverem rapidamen-
te e de forma precisa em 
360 graus, permitindo uma 
cobertura ampla e detecção 
de detalhes em áreas exten-
sas.

Entende João Vitor 
que, se o projeto for exe-
cutado com a devida brevi-
dade, Carmópolis ganhará 
muito. Ponderou, entretan-
to, que se trata de um con-
junto caro, tanto para ins-
talação como manutenção, 
mas que o prefeito Célio 
estudará a melhor forma 
de implantação, podendo 
utilizar menos câmeras a 
serem fixadas em pontos 
estratégicos e também pro-
pondo parcerias junto às 
empresas do município. 

João Vitor detalhou projeto 
apresentado pela Polícia Militar.  
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As precárias condi-
ções de tráfego na rodovia 
MG-270, que atravessa a 
região urbana do municí-
pio, foi o tema abordado 
pelo presidente da Câmara 
Municipal de Carmópolis 
de Minas, Fernando Luis 
Rabelo Lebron (REDE), na 
sessão ordinária do Legis-
lativo realizada no dia 7 de 
abril de 2025. 

O vereador infor-
mou que todo o trecho 
que liga Carmópolis a Pas-
sa Tempo (MG) e espe-
cialmente a parte urbana, 
apresenta grandes buracos, 
causando preocupações 
devido ao fluxo de cami-
nhões com cargas pesadas. 
O acentuado tamanho dos 
buracos na pista, próximo 
a uma marmoraria, torna 
o trânsito desses veículos 
ainda mais arriscado, tanto 
para condutores como para 
pedestres. 

Pedindo a atenção da 
Prefeitura, Fernando acres-
centou que o secretário 
de Infraestrutura Urbana 
e Rural Alessandro Apa-
recido Pinto tomou a boa 
iniciativa de tapar algumas 
crateras com o uso de para-
lelepípedos, mas que o pro-

Vereador questiona aumento do repasse de verba pública ao Rodeio 

Claudinei considerou como “enorme” 
a diferença em relação a 2024.  

Com o objetivo de 
oferecer maior conforto 
e segurança aos usuá-
rios, o vereador Bene-
dito Luiz da Silva (PSD) 
requereu à Secretaria de 
Saúde de Carmópolis de 
Minas melhorias para 
o Núcleo Municipal de 
Fisioterapia, localizado 
na Rua Maria Cirilo, em 
Carmópolis de Minas.

A primeira reivin-
dicação foi a instalação 
de um toldo, com o ob-
jetivo de oferecer prote-
ção aos usuários contra 
a exposição direta ao 
sol e à chuva. Outro pe-
dido foi o aumento do 
número de ventiladores 
ou, alternativamente, 
substituição do atual 
sistema de climatização 
por aparelhos de ar-con-
dicionado, considerando 
as constantes reclama-
ções dos pacientes quan-
to ao calor excessivo no 
local, especialmente no 
período da tarde, quan-
do a incidência solar di-

Precariedade da rodovia MG-270 
agrava o risco de acidentes

Fernando apontou os problemas 
e pediu a atenção da Prefeitura.  

blema persiste próximo à 
marmoraria, necessitando 
do mesmo serviço. 

O presidente citou 
um ofício encaminhado 
à Prefeitura por seu cole-
ga João Vitor Leite Rabelo 
(NOVO), pelo qual solici-
ta informações a respeito 
de uma verba estadual de 
aproximadamente R$ 1,5 
milhão, que já estaria na 
conta da Prefeitura, des-
tinada às obras de manu-
tenção na parte urbana da 
MG-270.

Ainda sobre o as-
sunto, Fernando informou 
que, em visita ao gabinete 
do deputado Cássio Soares 
(PSD), juntamente com os 

vereadores Gustavo Hen-
rique Oliveira e Gilberto 
Arnaldo de Freitas, ambos 
também do PSD, foi feito 
ao parlamentar estadual 
um pedido para que atuasse 
em favor do recapeamento 
da rodovia. Pouco tempo 
depois, Cássio comuni-
cou a eles que já havia sido 
marcada uma reunião no 
Departamento de Estradas 
de Rodagem do Estado de 
Minas Gerais (DER-MG), 
com o objetivo de pedir 
mais esforços na realização 
da obra.

Os solicitantes 
aguardam uma manifesta-
ção positiva para resolver o 
problema. 

Em requerimento, vereador 
pede melhorias no 

Núcleo de Fisioterapia 

Benedito afirmou que instalações estão 
desconfortáveis e há problemas 

para acesso de deficientes.
reta compromete o bem-
-estar e o desempenho 
das atividades terapêuti-
cas na sala de fisioterapia. 

Benedito também 
pediu a reforma da ram-
pa de acesso do Núcleo 
de Fisioterapia, utiliza-
da por pessoas com de-
ficiência, uma vez que, 
conforme registrado em 
fotos, a inclinação acen-
tuada tem causado difi-
culdades de mobilidade 
e comprometido a acessi-

bilidade do espaço, con-
trariando princípios de 
inclusão e segurança.

Na sessão ordiná-
ria da Câmara Municipal 
realizada no dia 7 de abril 
de 2025, Benedito Luiz 
citou os problemas e os 
termos do seu requeri-
mento, em sua manifes-
tação sobre matérias em 
pauta, afirmando que, 
além do toldo, o Núcleo 
necessita de três a quatro 
novos ventiladores. 

Falando da tribuna 
do Legislativo, na sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 28 
de abril de 2025, o vere-
ador Marcelo de Freitas 
dos Reis, líder do governo 
e da bancada do UNIÃO, 
alertou seus pares quanto 
à natureza e destinação de 
emendas parlamentares 
oriundas de deputados, 
para que estejam dentro 
do planejamento e das 
prioridades da atual ad-
ministração.

Marcelo afirmou 
que todas as emendas 
serão bem vindas, inde-
pendentemente de qual 
deputado ou grupo po-
lítico as tenham enca-
minhado, mas terão que 
estar alinhadas às priori-
dades do prefeito e não 
às apontadas pelos par-
lamentares. O líder do 
governo admitiu que  a 
cidade necessita muito 
de ajuda, mas obras em 

Emendas parlamentares
precisam estar alinhadas às
  prioridades do Executivo 

Marcelo disse que as ações se
concentram na infraestrutura urbana.

determinado ponto da 
cidade, vistas como prio-
ridades para um verea-
dor ou outra pessoa, po-
dem não ser para o Poder 
Executivo.

“A administração 
está cheia de priorida-
des. Temos várias ruas 
para serem consertadas, 
temos uma cidade suja, 
que precisa receber os 
devidos cuidados”, apon-
tou o vereador, citando 
como exemplo o Bair-
ro Santo Antônio, que a 
seu ver está “horrível”, 

situação que se estende 
a outros bairros. Por esse 
motivo, Marcelo desta-
cou que a prioridade da 
Prefeitura, no momento, 
é a infraestrutura urbana.

Concluindo, o ve-
reador foi enfático ao 
afirmar que é necessário, 
no momento, dar con-
tinuidade ao serviço de 
limpeza já iniciado no 
trecho urbano da rodovia 
MG-270 e na Reta Velha, 
situações que se mos-
tram como prioridades 
para toda a população.

Embora tenha afir-
mado ser totalmente fa-
vorável às festas populares 
em Carmópolis de Minas, 
especialmente o tradicio-
nal Rodeio que ocorre na 
cidade anualmente, o vere-
ador Claudinei Vicente da 
Silveira, líder da bancada 
do REDE, questionou, no 
plenário da Câmara Muni-
cipal, durante as sessões or-
dinárias realizadas nos dias 
14 de abril de 2025 e 05 de 
maio de 2025, o repasse de 
R$ 1.380.000,00  da festa 
deste ano, praticamente o 
dobro do ano passado, que 
foi de R$ 798.000,00.

Argumentou o par-
lamentar que, como se tra-
ta de recursos próprios, o 
dinheiro gasto no Rodeio 
precisava ser bem medido, 
pois é do mesmo caixa que 
sai parte das verbas para se-
tores essenciais como saú-
de, esportes, social e edu-
cação.

O parlamentar ain-
da indagou sobre os qua-
tro dias de pista cujas en-
tradas foram trocadas por 
um quilo de alimento não 
perecível, uma vez que em 
2024 dois dias de pista fo-
ram totalmente gratuitos, 
não justificando, portanto, 
os quase R$ 500 mil reais a 
mais no Rodeio. Claudinei 
também destacou a grade 
musical de 2024 e 2025, 
lembrando que alguns ar-

tistas deste ano já se apre-
sentaram em eventos no 
município.

Ele lembrou ainda 
que, em 2024, além dos 
shows, foram oferecidos 
brinquedos infantis, como 
escorregadores, carrinho 
de pipoca e algodão-doce; 
palhaços, etc. “Falo em 
relação à diferença do va-
lor, que poderia ser gasto 
na saúde. Não sou contra 
o Rodeio. Pelo contrário, 
gosto muito da festa, na 
qual eu fui criado, mas é 
preciso questionar esses 
valores e ponderar o que 
é mais importante para se 
gastar os recursos públicos. 
Poderiam fazer a festa com 
um valor menor e investir o 
restante nas demandas do 
Município”, argumentou.  

O vereador informou 
que enviou requerimento 
ao Executivo, no qual so-

licita informações sobre 
de qual setor foi tirado o 
saldo orçamentário para o 
rodeio, tendo em vista que 
a Secretaria de Cultura não 
dispunha mais de orçamen-
to. Acrescentou que a pes-
soa que doou um quilo de 
alimento, o adquiriu em al-
gum lugar, ao preço médio 
de R$ 22,00 a R$ 35,00 para 
os quatro dias, tendo ela, 
portanto, pago para entrar. 
Citou ainda os altos preços 
de produtos vendidos no 
interior do parque, como 
água, cervejas, refrigeran-
tes e alimentos, aumentan-
do os gastos das famílias 
que compareceram. Ainda 
de acordo com o parlamen-
tar, o dinheiro gasto pela 
Prefeitura não fica em Car-
mópolis, pois até mesmo os 
barraqueiros não eram mo-
radores da cidade. Ou seja: 
o recurso foi todo embora.
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— REQUERIMENTOS —
Requerimentos coletivos

Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE) 
e Claudinei Vicente da Silveira (REDE)

Despesas relativas às festividades do rodeio - Informa-
ções sobre de qual secretaria municipal foi retirada a ficha 
orçamentária e a fonte de recursos utilizada para o empe-
nho das despesas relativas às festividades do rodeio rea-
lizadas no município. Se houve suplementação, de onde 
foram retirados os valores, citando as fichas orçamentárias 
e as fontes dos recursos utilizados com as respectivas se-
cretarias. 

Requerimentos individuais
Gilberto Arnaldo de Freitas (PSD)

Estrada do Morro Alto - Que seja encaminhado à 
Secretaria Municipal de Obras e Infraestrutura Urbana e 
Rural, pedido para o patrolamento da estrada do Povoa-
do “Morro Alto” até nas proximidades da antiga escola do 
povoado, devido às péssimas condições da via. No local há 
um morador portador de distúrbio mental, que frequente-
mente precisa se deslocar para a cidade. 

Lixo nos cemitérios municipais - Informações so-
bre qual secretaria é responsável pela retirada do lixo nos 
cemitérios municipais, em vista do grande acúmulo de 
lixo, inclusive restos de urnas. O local é visitado por pes-
soas enlutadas que, ao se depararem com a cena, acabam 
ficando ainda mais deprimidas. Tais acúmulos também  
propiciam a proliferação insetos e bactérias.  

Tirzah Teixeira de Freitas (NOVO)
Crianças com deficiência - Que seja encaminhada 

ao senhor prefeito Municipal, indicação solicitando que, 
em conjunto com a Secretaria Municipal de Educação, se-
jam estudadas e adotadas medidas para sanar as dificul-
dades enfrentadas por crianças com deficiência, especial-
mente no que diz respeito ao acesso à educação inclusiva e 
ao suporte especializado oferecido pelo município. 

Reformas nos prédios das polícias Civil e Militar 
- Que sejam tomadas as providências necessárias para via-
bilizar recursos destinados à reforma e melhorias na estru-
tura da Delegacia de Polícia Civil e no prédio atualmente 
utilizado pela Polícia Militar de Carmópolis de Minas, de-
vido às precárias condições de ambos os imóveis.

Abrigo em ponto de ônibus - Que seja construído 
um abrigo no ponto de ônibus, com cobertura adequada 
para proteção contra sol e chuva, na entrada do Bairro Pa-
dre José Erlei de Almeida, para oferecer mais conforto e 
segurança às crianças e pais que aguardam o transporte 
escolar, bem como aos usuários das linhas de ônibus que 
utilizam o local como ponto de embarque e desembarque. 

Ponto coletivo de descarte de resíduos sólidos 
- Implantação de um ponto coletivo de descarte de resí-
duos sólidos, devidamente estruturado e monitorado por 
câmeras de segurança, destinado especialmente ao uso 
dos comerciantes do município, visando oferecer uma 
alternativa segura, organizada e eficiente para o descarte 
de resíduos, considerando que, por normas sanitárias e de 
segurança, é vedado o armazenamento de lixo no interior 
dos estabelecimentos comerciais.

Bairro Santa Helena - Que sejam providenciadas 
a instalação de iluminação pública e a colocação de uma 
câmera de segurança na mina d’água localizada no Bairro 
Santa Helena, antiga “Cachimba”, garantindo maior segu-
rança e bem-estar aos moradores que utilizam o local.

Recapeamento total da rodovia MG-270 - Que 
o senhor prefeito acione, com urgência, o Departamen-
to de Edificações e Estradas de Rodagem de Minas Ge-
rais (DER-MG), a fim de viabilizar o recapeamento total 
da rodovia MG-270, entre Carmópolis de Minas e Passa 
Tempo, que apresenta trechos com desgastes acentuados, 
buracos e irregularidades, comprometendo a segurança 
dos motoristas, o escoamento da produção rural e a mobi-
lidade da população em geral. 

Avenida João Gonçalves Teixeira - Dedetização 
dos bueiros localizados em toda a extensão da Avenida 
João Gonçalves Teixeira, devido à proximidade da via com 
a creche municipal, o que representa risco à saúde e se-
gurança das crianças, funcionários e moradores da região 
e também pelas constantes reclamações de moradores e 
transeuntes sobre a grande proliferação de baratas e outros 
insetos, que estão saindo dos bueiros e causando incômo-
do e risco à saúde pública. 

Rua José da Silveira Júnior - Limpeza do lote loca-

lizado na Rua José da Silveira Júnior, em frente ao número 
149, no Bairro Amaral. O mato alto e possíveis focos de 
insetos e animais peçonhentos preocupam a comunidade. 
Notificação do proprietário do imóvel, para que providen-
cie a limpeza imediata, conforme previsto na legislação 
municipal vigente.

Operação Alerta Verde - Que a Prefeitura Muni-
cipal tome providências no sentido de acionar o Corpo 
de Bombeiros Militar de Oliveira, a fim de que seja rea-
lizada vistoria nos lotes vagos localizados em Carmópo-
lis de Minas. Tal solicitação se baseia na Operação Alerta 
Verde, atualmente em curso no município de Oliveira. A 
ação tem como objetivo vistoriar terrenos baldios, identi-
ficando aqueles com acúmulo de lixo, entulho, mato alto e 
outras condições que favorecem a proliferação de doenças 
como a dengue, além de aumentarem o risco de incêndios 
e a presença de animais peçonhentos.

Aquisição de barracas - Que o senhor prefeito 
analise a viabilidade de aquisição de quatro unidades de 
barracas medindo 10x10 metros, a serem utilizadas nos 
eventos oficiais promovidos pela Prefeitura, bem como 
disponibilizadas, mediante cessão, às associações, institui-
ções e demais entidades que participam ou realizam even-
tos no município, proporcionando maior organização, 
segurança e conforto aos participantes e público em geral.

Rua Joaquim Gonçalves Pinto - Em caráter prio-
ritário, realização de melhorias na infraestrutura viária da 
Rua Joaquim Gonçalves Pinto (rua 03), que liga o final da 
Vitalgino Marques da Costa à Avenida Dionésio José Cos-
ta, ( trecho da  MG-270 recém denominado), próximo ao 
Estádio  de futebol  na Avenida do Ipê Amarelo. A referida 
via apresenta problemas visíveis de pavimentação, drena-
gem e sinalização, o que tem gerado transtornos significa-
tivos aos moradores da região e a todos que utilizam a rota 
para acesso ao bairro e deslocamento diário. 

Convênios com a Polícia Civil - Informações refe-
rentes a convênios firmados entre o Município de Carmó-
polis de Minas e a Polícia Civil de Minas Gerais: acordo de 
cooperação técnica firmado entre a Polícia Civil e o Mu-
nicípio; detalhes do Convênio referente ao Posto de Iden-
tificação (PCMG); data de início e término dos referidos 
convênios; previsão de renovação do acordo mencionado. 
Previsão de realização de novos treinamentos para a emis-
são da nova Carteira de Identidade Nacional (CNI).

Benedito Luiz da Silva (PSD)
Núcleo Municipal de Fisioterapia - Que Secreta-

ria Municipal de Saúde que avalie a viabilidade de instalar 
um toldo na entrada do Núcleo Municipal de Fisioterapia 
localizado na Rua Maria Cirilo, com o objetivo de ofere-
cer proteção aos usuários contra a exposição direta ao sol 
e à chuva, proporcionando maior conforto e segurança, 
bem como ampliar o número de ventiladores ou, alterna-
tivamente, substituir o atual sistema de climatização por 
aparelhos de ar-condicionado, considerando as constantes 
reclamações dos pacientes quanto ao calor excessivo no 
local. Reforma da rampa de acesso para pessoas com de-
ficiência.

Sérgio Damião Morais (PL)
Rua Treze de Maio - Que a Secretaria Municipal 

de Obras e Infraestrutura Urbana e Rural realize o reca-
peamento do final da Rua Treze de Maio, em especial nas 
proximidades da Escola Estadual Lígia Beatriz Amaral, e 
efetue a captação da água da enxurrada do local com ma-
nilhas. As más condições da via têm dificultado o trânsito 
de veículos e causado transtornos para os moradores. 

Marcelo de Freitas dos Reis (UNIÃO)
Licenças ambientais - Que seja solicitado do se-

nhor prefeito, o envio, com a máxima urgência, de cópias 
de todas as licenças ambientais vencidas e daquelas com 
vencimento próximo, conforme informado em recente 
reunião com o secretário municipal de Meio Ambiente.

Audiências públicas - Realização de Audiência Pú-
blica no Povoado da Formiga, atendendo solicitação dos 
moradores e entidades representativas da comunidade, 
para tratar de assuntos relevantes à referida comunidade. 
Data e horário: dia 08 de maio de 2025 às 18 horas. Rea-
lização de audiência pública no Povoado Olhos D´Água, 
para tratar de assuntos relevantes à referida comunidade. 
Data e horário pretendido: 30 de abril, às 18 horas. Local: 
Pátio da Igreja Santa Luzia.

Espaços para eventos sociais - Que o senhor prefei-
to estude a possibilidade de ceder alguns espaços públicos 

do município para a realização de eventos sociais, como 
aniversários e outras celebrações comunitárias. A iniciati-
va pode promover a integração da população e fortalecer 
os laços comunitários. Atualmente, muitos cidadãos têm 
interesse em utilizar esses espaços, mas enfrentam difi-
culdades devido à falta de legislação que regulamente essa 
prática. 

Gustavo Henrique Oliveira (PSD)
Rua Joviano Santos - Manutenção no final da Rua 

Joviano Santos, tendo em vista que o trecho encontra-se 
em condições intrafegáveis, prejudicando a circulação de 
veículos e o tráfego de pedestres. A via em questão possui 
um grande fluxo de veículos, especialmente por ser rota 
de transporte dos funcionários da empresa Copobrás, o 
que reforça a urgência da intervenção. Limpeza da lateral 
da via, que também se encontra em estado de abandono.

Lote sujo - Que o setor competente realize a noti-
ficação ao proprietário de um lote localizado na Rua An-
tônio Miguel de Aquino, acima do número 169, Bairro de 
Fátima, para que promova a limpeza imediata do imóvel, 
que se encontra em estado de abandono, com acúmulo 
de mato, favorecendo a proliferação de insetos, animais 
peçonhentos e outros vetores de doenças, o que tem cau-
sado incômodo e preocupação aos moradores das casas 
vizinhas.

Povoados do Pará e São José do Bicudo - Que o 
SESAM realize estudo técnico e logístico, visando a am-
pliação da frequência da coleta de lixo nos povoados do 
Pará e São José do Bicudo, passando a ser realizada pelo 
menos uma vez por semana. De acordo com a própria 
Autarquia, a coleta de lixo nesses povoados é feita de 15 
em 15 dias, o que tem se mostrado insuficiente diante da 
demanda. 

Povoado do Pará - Que seja realizada a manuten-
ção em trecho de estrada rural nas proximidades do aces-
so ao terreno do senhor conhecido popularmente como 
“João do Inhô”, no povoado do Pará. O local abriga um 
córrego que está provocando erosão e desbarrancamento 
da via, comprometendo a trafegabilidade de veículos e re-
presentando risco à segurança de moradores e usuários da 
estrada.

Limpeza de estrada vicinal - Limpeza nas laterais 
da estrada vicinal que se inicia no Trevo da BR-381, na lo-
calidade denominada Moranga, passando pelo Cedro até 
o Catucá. diante das condições das vias, que se encontram 
com trechos necessitando urgentemente de patrolamento 
e limpeza das margens.

Estrada da Vargem Grande - Manutenção na es-
trada que dá acesso à comunidade da Vargem Grande, 
compreendendo o trecho desde a saída da BR-381 até a an-
tiga escola localizada no referido povoado, diante das di-
ficuldades enfrentadas pelos moradores locais, bem como 
por todos aqueles que transitam por esse trajeto, tendo em 
vista as precárias condições de conservação da estrada em 
determinados trechos, que comprometem a segurança e a 
mobilidade da população.

Alex Enfermeiro (NOVO)
Mão dupla em trecho na Rua Padre Francisco - 

Que a Comissão Municipal de Trânsito analise a viabili-
dade de restabelecer o trânsito em mão dupla no trecho 
na Rua Padre Francisco, iniciando no cruzamento da Rua 
José Costa, em frente ao posto padre Chico, até a o cru-
zamento com a Rua Antônio Neto, abaixo da Delegacia 
da Polícia Civil. Comerciantes locais relatam prejuízos, 
em decorrência da alteração para mão única. O referido 
trecho apresenta condições adequadas para comportar o 
tráfego em ambos os sentidos.

Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE)
Recurso destinado à MG-270 - Informações sobre 

o recurso no valor de R$ 1.540.000,00, recebido do Estado, 
destinado à MG-270 e transferido ao Município de Car-
mópolis de Minas, conforme Termo de Transferência nº 
028/2024, celebrado entre o DER-MG e o Município, em 
conformidade com o art. 4º da Lei Estadual nº 24.601, de 
11 de dezembro de 2023.

Claudinei Vicente da Silveira (REDE)
Estrada da Vargem do Marçal - Manutenção da es-

trada da “Vargem do Marçal”, localizada no Povoado Japão 
Grande, uma vez que a via está em péssimas condições, 
quase intransitável. 
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A secretária municipal da Saúde de Carmópolis 
de Minas, Maria Célia dos Santos Pereira Andrade, 
compareceu à Câmara Municipal na sessão extraor-
dinária realizada no dia 07 de abril de 2025, para a 
devida prestação de contas de sua pasta, referente ao 
último quadrimestre de 2024, quando era secretária 
Daniela Leite Garcia. Utilizando sistema de audiovi-
sual, Maria Célia apresentou uma síntese dos atendi-
mentos realizados nesse período.

Entre os números apresentados, destaque para 
as equipes do Programa de Saúde da Família (PSF), 
que apresentaram o seguinte resultado: atendimento 
individual dos médicos – 6.671; enfermeiros – 3.053; 
procedimentos individuais dos médicos - 5.290; pro-
cedimentos individuais dos enfermeiros – 3.337; 
procedimentos dos técnicos de enfermagem – 5.181; 
visitas de agentes comunitários de saúde 27.482 e vi-
sitas de agentes de endemias - 26.928. 

Em relação às despesas com a assistência primá-
ria, foram gastos R$ 3.249.845,26 com a folha de paga-
mento; R$ 196.506,20 com serviços médicos e odon-
tológicos; R$ 121.003,46 com material ambulatorial; 
R$ 118.327,38 com medicamentos; R$ 81.057,87 com 
terceirizados da limpeza; R$ 55.724,00 com combus-
tíveis; R$ 51.319,51 com manutenção de veículos; 
R$ 39.842,74 com manutenção de equipamentos da 
atenção primária; gás oxigênio R$ 25.440,00; material 
de limpeza R$ 21.018,76 e material odontológico R$ 
17.368,86.

Com relação às despesas com obras foram pa-
gos, no período, R$ 246.173,98 na ampliação e refor-
ma da Unidade Básica de Saúde (UBS) José Fausto 
Rabelo; obras de construção da UBS Antônio Pinto 
de Vasconcelos R$ 326.768,28. 

Foi também apresentado o balanço de atendi-
mento no Centro de Atenção Psicossocial (CAPS) e 

Policlínica. As despesas com média e alta complexi-
dade chegaram a R$ 3.233.287,44. Para a Santa Casa 
de Carmópolis foram destinados R$ 3.726.331,80.  
No Núcleo Integrado de Saúde da Mulher e da Crian-
ça foram realizados 285 exames de mamografia; 1.139 
exames de Raio-X; 134 exames de ultrassonografia; 
1.102 atendimento em pediatria; 420 atendimentos 
de obstetrícia; 699 atendimentos em ginecologia; 201 
atendimentos de mastologistas; 33 consultas de pré-
-natal de alto risco.

Foram também informadas as ações do Centro 
de Atividade Física e Práticas Integrativas, num to-
tal de 330 atendimentos. Na odontologia foram 1.952 
pessoas atendidas, com 5.183 procedimentos realiza-
dos; 292 próteses entregues. No setor de fisioterapia 
foram realizados 1.085 atendimentos no distrito de 
Bom Jardim das Pedras e outros 180 atendimentos 
domiciliares. No Núcleo de fisioterapia foram 2.523 
atendimentos na clínica e 310 domiciliares.

Foram realizados, no quadrimestre, 15.948 
exames laboratoriais, no valor total de R$ 103.999,29.  
Na vigilância epidemiológica, controle da dengue,  
foram 9.671 imóveis trabalhados no primeiro ciclo - 
de setembro a outubro -  e 9.501 no segundo ciclo - 
de novembro a dezembro. Foram encontrados 1.009 
imóveis fechados no primeiro ciclo e 1.179 no segun-
do ciclo.

Também foram apresentados os dados da Vi-
gilância Epidemiológica; Vigilância Sanitária; tra-
tamentos fora do município; gastos com consórcios 
de saúde e ações de promoção da saúde realizadas. 
A secretária respondeu a questionamentos dos vere-
adores.

A íntegra da prestação de contas pode ser aces-
sada na gravação da sessão, em áudio e vídeo, dispo-
nível no site da Câmara.

Alex afirmou que o sistema de saúde de 
Carmópolis não pode sofrer esse retrocesso.

Em pronunciamento realizado na sessão or-
dinária do dia 28 de abril de 2025, o vereador Alex 
Enfermeiro, líder da bancada do NOVO, pediu que 
o Poder Legislativo assumisse o custeio de um se-
gundo médico plantonista na Santa Casa de Car-
mópolis de Minas, por meio de devolução de recur-
sos ao Poder Executivo, no montante aproximado 
de R$ 33 mil.

Alex explicou que o serviço vinha sendo pres-
tado na Santa Casa, com verba oriunda de emenda 
impositiva apresentada pelo ex-vereador Célio Ro-
berto Azevedo e atual vereador Marcelo de Freitas 
dos Reis (UNIÃO), mas que o montante não havia 
sido incluído na renovação do contrato firmado en-
tre a Prefeitura e a instituição, visto que a inclusão 
do segundo médico, somada ao reajuste anual, ul-
trapassaria o valor previsto pela Secretaria Munici-
pal de Saúde. 

“Diante disso, vejo como um grande retroces-
so para a população a perda desse importante bene-
fício, que é a presença do segundo médico no Pron-
to Socorro. Considerando o impacto negativo que 
tal ausência poderá causar, proponho a esta Casa 
que assuma o custeio desse profissional, garantindo 
à comunidade o aprimoramento do atendimento 
prestado”, argumentou o parlamentar, acrescen-
tando que o atual prefeito Célio Roberto Azevedo 
(UNIÃO), em conversa com ele, se comprometeu a 
realizar o repasse saído do Legislativo para a Santa 
Casa.

Alex convidou os demais vereadores a assi-
narem com ele o requerimento a ser formalizado e 
encaminhado, solicitando à mesa da Câmara a de-
volução dos recursos ao Executivo.

Secretária da Saúde presta contas do 
último quadrimestre de 2024

Vereador solicita que a Câmara 
assuma custeio do segundo 
plantonista na Santa Casa

A movimentação da 
sociedade carmopolitana 
durante o mês de abril, 
em torno da conscienti-
zação do autismo, rece-
beu apoio e ações do ve-
reador Rafael Batista dos 
Reis, líder da bancada do 
MDB na Câmara Munici-
pal de Carmópolis de Mi-
nas. Rafael Reis dedicou 
seus pronunciamentos ao 
tema, nas sessões ordiná-
rias realizadas nos dias 7 e 
28 de abril.

Na sessão do dia 
7, o parlamentar infor-
mou que esteve, naquela 
semana, com o prefeito 
Célio Roberto Azevedo 
(UNIÃO) e com o secre-
tário de Cultura, Esportes, 
Artes, Lazer e Turismo 
Brayner Diniz Vieira, bus-
cando apoio para o evento 
coordenado pelo Projeto 
Florescer, que luta pelos 
interesses das crianças 
com autismo e que acon-
teceria, no município, no 
dia 26. Naquela sessão, o 
vereador destacou a im-
portância do movimento 
e agradeceu ao prefeito e 

Conscientização do autismo 
conta com apoio e ações de vereador

Rafael Reis destacou a importância 
das ações do Projeto Florescer.

ao secretário pelo com-
prometimento e apoio. 

Na sessão do dia 
28, Rafael Reis parabeni-
zou o Grupo Florescer e 
todos que contribuíram 
para a realização do rele-
vante evento em prol das 
pessoas com autismo, que 
ocorreu na cidade no final 
de semana. “A iniciativa 
reforça a importância da 
inclusão, do respeito e da 
promoção de uma socie-
dade mais justa e iguali-
tária. Que este exemplo 
inspire novas ações e nos 
motive a seguir firmes na 

defesa dos direitos e no 
fortalecimento das polí-
ticas públicas inclusivas”, 
argumentou. 

O Dia Mundial da 
Conscientização do Au-
tismo, comemorado anu-
almente em 2 de abril, 
foi criado pela Organi-
zação das Nações Unidas 
(ONU) em  2007, com o 
objetivo de levar informa-
ção à população para re-
duzir a discriminação e o 
preconceito contra os in-
divíduos que apresentam 
o Transtorno do Espectro 
Autista (TEA). 

O autismo pode 
caracterizar desenvolvi-
mento atípico, manifes-
tações comportamentais, 
déficits na comunicação e 
na interação social. Dada 
a larga variação de carac-
terísticas e os diferentes 
graus de necessidade de 
suporte, o autismo foi 
classificado como um 
espectro em 2013, pela 
American Psychiatric As-
sociation. Os suportes 
terapêuticos podem pro-
mover mais autonomia e 
qualidade de vida à pessoa 
autista e podem ser reali-
zados por equipes multi-
disciplinares, integradas 
por diversos profissionais. 

Pais e cuidadores 
também precisam rece-
ber orientações adequa-
das e os ambientes devem 
ser acessíveis, inclusivos e 
acolhedores. O diagnós-
tico oportuno de TEA e 
encaminhamento para in-
tervenções comportamen-
tais e apoio educacional na 
idade mais precoce possível 
podem levar a melhores re-
sultados em longo prazo.

Ajude a manter nossa nossa 
cidade sempre limpa

Não
descarte

 lixo
irregularmente

CÂMARA  MUNICIPAL DE 
CARMÓPOLIS DE MINAS
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Foi aprovado, por unanimidade, pela Câmara 
Municipal de Carmópolis de Minas, projeto de lei 
complementar assinado por todos os vereadores, 
que acrescenta dispositivo na Lei Complementar nº 
40, de 20 de setembro de 2010 -  Código de Posturas 
do Município de carmópolis. O inciso II do art. 9º 
da LC nº 40 passa a vigorar com a seguinte redação:  
depositar ou descartar resíduos fora dos recipientes 
apropriados em vias, calçadas, praças e demais 
logradouros públicos, inclusive nas margens de 
rodovias, estradas vicinais ou ferroviárias, matas e 
florestas situadas na circunscrição municipal. O art. 
9º passa a vigorar acrescido do seguinte  parágrafo: 
§ 2º- Os resíduos sólidos das habitações deverão 
ser separados em sacos plásticos, com exceção de 
papelão, que não necessita ser ensacado, mas deve 
estar devidamente organizado e amarrado para 
coleta.

De acordo com justificativa dos vereadores, 
a necessidade da alteração decorre da crescente 
preocupação com a limpeza urbana, a preservação 
ambiental e a qualidade de vida dos cidadãos. 
O descarte irregular de resíduos sólidos em vias 
públicas, calçadas, praças e demais logradouros tem 
gerado transtornos à população, comprometendo a 
estética da cidade, agravando problemas sanitários 
e contribuindo para o entupimento de bueiros e 
redes pluviais, o que pode resultar em alagamentos 
e outros danos ambientais.

Além disso, a separação correta dos resíduos 
sólidos das habitações possibilita uma coleta 
mais eficiente e sustentável, facilitando a triagem 
e o reaproveitamento de materiais recicláveis, 
especialmente o papelão, que, por sua estrutura, 
não necessita ser ensacado, desde que devidamente 
organizado ou amarrado. Essas medidas não apenas 
melhoram a gestão de resíduos na cidade, como 
também incentivam a consciência ambiental da 
população e reduzem os custos operacionais do 
serviço público de coleta de lixo.

Portanto, a proposição visa garantir uma 
cidade mais limpa, saudável e ambientalmente 
responsável, promovendo o bem-estar de todos os 
munícipes e contribuindo para um desenvolvimento 
sustentável.

Aprovado projeto que 
altera descarte de papelão 

em Carmópolis

Tirzah voltou ao tema várias vezes, 
mostrando a gravidade da situação. 

0Aprovado pelo plenário da Câmara Municipal 
de Carmópolis de Minas projeto de autoia do vereador 
Marcelo de Freitas dos Reis, líder do governo e da ban-
cada do UNIÃO, que denomina como Avenida Dio-
nésio José Costa o trecho da Rodovia MG-270, trans-
ferido ao município, iniciando-se no trevo do Bairro 
Nossa Senhora de Fátima, sentido Passa Tempo, com 
extensão de 1.228 metros, até a entrada principal do 
Bairro Graminha.

Justificando a proposta, Marcelo informou que 
Dionésio José Costa foi pessoa de relevante contribui-
ção para o município de Carmópolis de Minas. Sua 
trajetória de vida e seus serviços à comunidade são re-
conhecidos por todos, tornando essa homenagem um 
marco para sua memória e para os familiares que ain-
da residem na região. Dionésio José Costa nasceu em 
30/07/1913 na comunidade da Lage, pertencente ao 
então Japão de Oliveira, tendo falecido em 17/11/1975, 
aos 62 anos de idade.

Dionésio era o mais velho de 12 irmãos, respei-
tado e amado por todos eles. Filho de agricultores, mas 
almejando uma vida melhor, mudou-se do povoado 
da Lage para o antigo Japão de Oliveira ainda jovem, 
onde montou uma pequena venda. Foi um dos primei-
ros comerciantes do lugar. Aos poucos foi guiando os 
irmãos mais jovens e mais tarde sobrinhos, que segui-
ram a mesma profissão. Sempre se dedicou ao comér-
cio, nele permanecendo por mais de quarenta anos, até 
seu falecimento.

Estudou quase sozinho, por não poder frequen-
tar uma escola regular; coisa muito difícil naquela épo-
ca. Mesmo assim, somente com o quarto ano primário, 
lia e escrevia corretamente e ainda tinha muita facili-
dade com a matemática, fazendo as quatro operações 

com uma facilidade e exatidão impressionantes; mes-
mo tendo problemas de visão. Gostava de se manter 
informado, lendo os principais jornais e revistas da 
época, ouvindo pelo rádio diariamente o programa 
chamado «Hora do Brasil», que noticiava tudo que se 
passava no País. Apaixonado pela política, era filiado 
ao antigo partido denominado «UDN» e seguia os de-
bates políticos pelo rádio e mais tarde pela televisão.

Sempre dedicado ao trabalho e a família, foi um 
homem íntegro, amoroso e fiel aos seus princípios. 
Participou ativamente de toda iniciativa relevante 
para nossa comunidade, dentre elas destacamos a 
participação na criação da primeira escola de segun-
do grau, na época gerida pela «CNEC-Campanha Na-
cional de Escolas da Comunidade»; campanha para a 
efetivação da instalação da CEMIG na cidade; cons-
trução do Carmópolis Clube; construção do Colé-
gio Padre Francisco, hoje Escola Estadual Presidente 
Tancredo Neves; tendo ainda participado ativamente 
na Vila Vicentina e muitos outros feitos que marca-
ram sua época.

Casado com Maria José de Souza, criou e es-
tudou os quatro filhos, Maria das Dores Costa (já 
falecida); Conceição Costa; Francisco de Assis Cos-
ta (Kiko) e Domingos de Souza Costa (Gotti); todos 
residentes e estabelecidos em Carmópolis.

Marcelo destacou ainda que a nomeação dessa 
via pública tem a finalidade de diferenciar e organizar 
o trecho desmembrado da Rodovia MG-270, ante-
riormente sob jurisdição estadual, e que agora passa 
a ser de competência municipal. Tal medida facilita-
rá a identificação da localidade para os moradores, 
prestadores de serviço e órgãos públicos, garantindo 
melhor referência geográfica e administrativa. 

Rua ganha nome de Dionésio José Costa

As sessões ordinárias do
Legislativo

 são transmitidas ao vivo. 
Todas as segundas-feiras, às 18h30, 

no site, Facebook e YouTube da Câmara. 

Assista às reuniões da Câmara
 de  Carmópolis de Minas sem sair de casa

Desafios estruturais 
acumulados ao longo dos 
anos exigem ação rápida 
em Carmópolis de Minas. 
Essa situação levou a vere-
adora Tirzah Teixeira de 
Freitas (NOVO) a se ma-
nifestar mais de uma vez 
sobre a questão, durante 
as sessões ordinárias do 
Legislativo realizadas no 
mês de abril. Com o ob-
jetivo de mostrar a gravi-
dade do problema, a par-
lamentar detalhou pontos 
da cidade onde a quanti-
dade de buracos chega a 
afetar o nome e a imagem 
de Carmópolis na região.

A vereadora che-
gou a afirmar, em tom de 
alerta, que se o trecho da 
antiga MG-270 que liga 
a Passa Tempo não fos-
se resolvido, os visitantes 
poderiam pensar que es-
tavam chegando à cidade 
de “Buracópolis”, em refe-
rência à grande quantida-
de de buracos na via.

O assunto foi abor-
dado por Tirzah inicial-
mente na sessão ordinária 
do dia 7 de abril e retoma-
do nas sessões dos dias 14 
e 28.

Ao iniciar suas ma-
nifestações sobre o tema, 
Tirzah informou que cos-
tuma caminhar pela cida-
de e, no momento, suas 
atenções se voltavam para 
um trecho extremamente 
crítico da Avenida Nossa 

Infraestrutura de Carmópolis sofre com
herança de abandono e exige ação imediata

Senhora de Fátima, além 
da Rua Dionésio José da 
Costa, antigo trecho urba-
no da rodovia MG-270.

De acordo com a 
parlamentar, na Avenida 
Nossa Senhora de Fátima, 
os buracos também toma-
ram conta da via. Além 
disso, carros são estacio-
nados de forma irregu-
lar e o trânsito é intenso, 
com tráfego de veículos 
pesados, incluindo carre-
tas que transportam mi-
nério, o que agrava ainda 
mais a situação. Na Rua 
Dionésio José da Costa, a 
situação também é preo-
cupante, com buracos que 
já se transformaram em 
verdadeiras crateras. Tir-
zah solicitou ao secretário 
de Infraestrutura Urbana 
e Rural, Alessandro Apa-
recido Pinto, que interve-
nha, mesmo que de for-
ma paliativa, tapando os 

buracos com cimento ou 
terra de forma imediata, 
até a chegada do asfalto li-
citado, pois a situação co-
loca em risco os usuários 
da via.

Na MG-270, a vere-
adora destacou que o fluxo 
é muito intenso, deixando 
os vereadores do Parti-
do Novo preocupados. A 
bancada encaminhou ofí-
cio ao Governo de Minas 
solicitando o recapeamen-
to do trecho que liga Car-
mópolis a Passa Tempo.

Na sessão do dia 
14, a vereadora voltou ao 
tema, informando que foi 
encaminhado requeri-
mento à Prefeitura, além 
de ofício ao governo esta-
dual.

Tirzah afirmou que 
Carmópolis enfrenta uma 
situação de péssima in-
fraestrutura e espera que 
a administração consi-

ga organizar tudo o mais 
breve possível. “Sei que os 
esforços da administração 
estão voltados para a área 
rural, mas precisamos vol-
tar nossas atenções para 
esses trechos antes que 
aconteça algum acidente”, 
alertou Tirzah.

Em seu pronun-
ciamento na sessão do 
dia 28 de abril, Tirzah 
reconheceu o trabalho e 
o comprometimento do 
secretário Alessandro, 
destacando que a cidade 
vive uma dinâmica nunca 
antes vista e demonstran-
do confiança no êxito dos 
projetos em andamento. 
No entanto, reforçou a 
cobrança por mais agi-
lidade nas ações, pois 
os cidadãos a procuram 
diariamente com novas 
demandas, o que gerou 
diversos outros requeri-
mentos sobre a precarie-
dade das ruas. Sobre o 
requerimento que aponta 
problemas na MG-270, 
Avenida Nossa Senho-
ra de Fátima e Rua Dio-
nésio José da Costa, ela 
ressaltou a importância 
das informações sobre os 
recursos recebidos e apli-
cados nessas vias. A par-
lamentar finalizou agra-
decendo e parabenizando 
o prefeito Célio Roberto 
Azevedo (UNIÃO) e o se-
cretário Alessandro pelo 
início das obras.
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O adoecimento mental é a nova 
epidemia do mundo do trabalho. A 
afirmação, repetida várias vezes em 
audiência pública na Assembleia Le-
gislativa de Minas Gerais (ALMG) no 
dia 28 de abril de 2025, se baseia em 
números como os quase meio milhão 
de trabalhadores formais afastados 
por esse motivo no Brasil em 2024. O 
aumento é de 68% em relação a 2023. 
Em Minas, foram quase 40 mil no pe-
ríodo.

Diante desse cenário, represen-
tações sindicais criticaram o adia-
mento das sanções previstas na Nor-
ma Regulamentadora nº 1 (NR-1), do 
Ministério do Trabalho e Emprego 
(MTE). Esse regulamento explicita a 
obrigatoriedade de gestão, pelas em-
presas, dos chamados fatores de risco 
psicossociais no trabalho (FRPT).

A audiência foi promovida pela 
Comissão do Trabalho, da Previdên-
cia e da Assistência Social da ALMG, 
na data em que se celebra o Dia Mun-
dial de Saúde e Segurança do Traba-
lhador. Um minuto de silêncio foi ob-
servado pelas vítimas de acidentes de 
trabalho em todo o mundo.

A NR-1 foi editada em 2024 e 
deveria entrar em vigor plenamen-
te no próximo mês de maio. Porém, 
as sanções foram adiadas e passarão 
a ser aplicadas apenas em maio de 

2026. A representante da Federação 
das Indústrias de Minas Gerais (Fie-
mg), Erika Diniz, argumentou que a 
entidade vinha recebendo muitas dú-
vidas dos associados, o que levou à 
solicitação de adiamento.

Estudiosa dos fatores de riscos 
psicossociais, a auditora Odete Reis 
argumenta que eles existem desde 
que o trabalho existe, mas estão em 
alta devido à reestruturação produ-
tiva, à gestão por metas, à cobrança 
por produtividades e à precarização 
das condições de trabalho, entre ou-
tros fatores. As consequências, se-
gundo ela, podem também ser físicas 
e sociais. Terceirização, “pejotização” 
e outras mudanças também foram ci-
tadas. O autor do requerimento para 
a reunião, deputado Betão (PT), lem-
brou também a chamada escala 6x1 
(seis dias de trabalho e um de folga) 
que seria, segundo ele, um fator de 
adoecimento dos trabalhadores.

Os acidentes de trabalho fo-
ram outro ponto debatido na audi-
ência pública. Segundo dados, foram 
57.825 casos em Minas em 2024, 
sendo 243 mortes. No Brasil, foram 
registrados 555.654 acidentes, sendo 
2.045 fatais. Os dados são apenas os 
de registro formal, com investigação 
e perícia. 

(Com informações da ALMG)

O Governo de Mi-
nas decretou, no dia 2 
de maio de 2025, situa-
ção de emergência em 
saúde pública devido ao 
aumento dos casos de 
Síndrome Respiratória 
Aguda Grave (SRAG) no 
estado. A medida, váli-
da por 180 dias, permi-
te a adoção imediata de 
ações administrativas e 
assistenciais, ampliando 
a capacidade de resposta 
do Estado, como a con-
tratação de profissionais 
e aquisição de insumos. 
Até o dia 26/4, Minas 
Gerais já havia registrado 
26.817 internações por 
SRAG e 397 mortes ape-
nas em 2025. Crianças de 
até 1 ano e idosos acima 
de 60 anos concentram a 
maioria das internações.

A ação é mais um 
desdobramento da pre-
paração conduzida pela 
Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais 
(SES-MG) desde o ano 
passado, com foco no en-
frentamento das doenças 
respiratórias típicas do 
outono e inverno.

 “Desde outubro do 
ano passado, a SES-MG 
vem atuando com os 
municípios, capacitando 
equipes e produzindo 
materiais técnicos para 
garantir uma resposta 
eficiente, inclusive com 
apoio direto das nossas 
regionais  e abertura de 
leitos na nossa rede”, des-
taca o secretário de Esta-
do de Saúde, Fábio Bac-
cheretti.

O decreto tam-
bém prevê a criação do 
Centro de Operações de 
Emergências em Saúde 
por Síndrome Respirató-
ria Aguda Grave (COE-
-Minas-SRAG), que atu-
ará no monitoramento 
e na coordenação das 
ações durante o período 
de emergência.

Para dar suporte 
à rede hospitalar, a SES-
-MG iniciou o repasse 
de incentivos financeiros 
para hospitais que abri-
rem ou adaptarem lei-
tos clínicos voltados ao 
atendimento pediátrico 
de SRAG. “Estamos pre-
parados para enfrentar 

esse momento, mas sabe-
mos que ele exige esforço 
contínuo. Precisamos de 
abertura de novos leitos 
em algumas regiões e os 
municípios têm apoio 
garantido do Estado. Te-
mos recursos disponíveis 
para isso, e seguimos em 
contato direto com as 
gestões locais para dar 
agilidade às respostas, 
especialmente em locais 
que enfrentam situações 
mais críticas”, reforça 
Baccheretti.

Segue em todo o 
estado a vacinação con-
tra a influenza, que ago-
ra faz parte do calen-
dário de rotina e estará 
disponível o ano todo. 
Até o momento, Minas 
recebeu 5,7 milhões de 
doses, distribuídas aos 
municípios. Em 26 de 
abril, o Governo de Mi-
nas ampliou a vacinação 
para toda a população 
acima de 6 meses de 
idade, com metas de co-
bertura vacinal de 90%.

(Com informações 
da Agência Minas)

Estado decreta situação de emergência 
em saúde pública diante do aumento de 

doenças respiratórias

Brasil registra quase 500 mil afastamentos 
do trabalho por doenças psicossociais

Willian Dias

Audiência teve a participação de dezenas de pessoas e marcou 
ainda o Dia Mundial de Saúde e Segurança do Trabalhdor.

Importantes rei-
vindicações dos morado-
res do povoado Córrego 
do Paiol, relacionadas à 
pavimentação asfáltica e 
saneamento básico, fo-
ram motivo de manifes-
tação do vereador Sérgio 
Damião Morais, líder da 
bancada do PL, na ses-
são ordinária da Câmara 
Municipal de Carmópo-
lis de Minas do dia 14 de 
abril de 2025. 

O parlamentar ci-
tou especificamente a 
Rua Santo Antônio, na-
quela localidade, que 
não possui rede de es-
goto sanitário, necessi-
dade básica crucial para 
a saúde e bem estar dos 
moradores. Em vista dis-
so, ele, juntamente com 
seu colega vereador Gus-
tavo Henrique Olivei-
ra (PSD), participou de 
reunião com o prefeito 
Célio Roberto Azevedo 
(UNIÃO), na qual tam-
bém estiveram presentes 
o vice-prefeito Gilberto 
Rabelo Silveira (MDB), 
o diretor do Serviço de 
Saneamento Ambiental 
Municipal (SESAM) Pe-
dro Lucas Gonçalves de 
Souza e o procurador-ge-

Reunião com o prefeito discute soluções para o Córrego do Paiol 

Sérgio Damião destacou que o povoado não conta
com pavimentação e sistema de esgoto.

ral do município Wagner 
Rodrigo Rufino Borges.

No encontro, Sér-
gio Damião destacou 
que o povoado há mui-
tos anos se encontra sem 
pavimentação e sistema 
de esgoto, prejudicando 
diretamente a população. 
A situação fica um pouco 
mais difícil de ser resol-
vida, pois trata-se de área 
de domínio estadual, 
portanto fora da compe-
tência do município. Daí 
a necessidade da partici-
pação do setor jurídico 
da Prefeitura. 

“Não é uma coisa 
simples, mas ao mesmo 
tempo não é impossível 
de ser resolvida. Leva-

mos o problema à ad-
ministração municipal, 
deixando bem claro que 
também podemos con-
tribuir com soluções, por 
meio de emendas a se-
rem conseguidas junto a 
deputados”, avaliou Sér-
gio Damião.

Ainda segundo 
o vereador, o prefeito e 
o diretor do SESAM se 
comprometeram em ela-
borar um projeto, com 
o objetivo de resolver o 
problema. “Esperamos 
que o diretor do SESAM 
consiga desenvolver o 
projeto o mais rápido 
possível, pelo bem dos 
moradores daquela loca-
lidade”, concluiu Sérgio.

Cerca de 500 mil eleitores minei-
ros podem ter o título eleitoral cancela-
do até o dia 19 de maio, por não terem 
votado nas três últimas eleições nem 
justificado a ausência às urnas. Segun-
do o Tribunal Regional Eleitoral de Mi-
nas Gerais (TRE-MG), esses eleitores 
equivalem a 3,07% do eleitorado mi-
neiro No Brasil, a ausência chega a 5,3 
milhões de faltosos no mesmo período. 

Para regularizar a situação o elei-
tor pode acessar pela internet o Autoa-
tendimento Eleitoral e escolher a opção 
‘Débito eleitoral’. O sistema indicará as 
eleições com ausência de voto e justi-
ficativa. É necessário pagar as multas 
para regularizar a situação. O paga-

mento pode ser feito por boleto bancá-
rio, Pix ou cartão de crédito.

A consulta sobre os débitos e pos-
sibilidade de cancelamento do título 
também pode ser feita pelo aplicativo 
e-Título instalado no celular, Por meio 
Oe eleitor receberá uma notificação so-
bre a possibilidade de cancelamento do 
título, entretanto a Justiça Eleitoral não 
envia nenhum tipo de alerta por e-mail 
ou aplicativo de mensagem.Outra op-
ção para constar possíveis débito é ligar 
Disque-Eleitor – telefones 148 e (31) 
2116-3600.

Para analfabetos, pessoas a partir 
dos 70 anos e jovens de 16 e 17 anos o 
voto é facultativo. 

Prazo para justificar ausência 
na eleição termina dia 19
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O ex-vereador Lidovino Antonio Rossi (Gaú-
cho) ocupou a Tribuna Livre, na sessão ordinária da 
Câmara Municipal de Carmópolis de Minas realiza-
da no dia 14 de abril de 2025, para apontar as fun-
ções dos poderes Executivo e Legislativo. Lidovino, 
que nasceu em Sananduva (RS), disse ter exercido o 
cargo de vereador em sua terra natal, na Legislatura 
2001/2004, podendo contribuir, com sua experiên-
cia, para uma melhor administração dos dois pode-
res.

Lembrou ter visto na Câmara de Carmópo-
lis, no início da atual Legislatura, algumas pessoas 
se manifestarem com relação à composição da mesa 
diretora do Legislativo e também pessoas que tenta-
vam entender quem é oposição e situação. Afirmou 
que antigamente isso era caracterizado pelos par-
tidos aos quais os eleitos eram filiados, sendo que 
apenas um deles chegava ao poder. Diferentemente 
daquela época, hoje existem as coligações, formadas 
por diversos partidos que se unem para implemen-
tar um projeto político. É o caso de Carmópolis de 
Minas. 

Ele também se mostrou preocupado com a 
grande quantidade de requerimentos encaminhados 

O motorista de veículo de aplicati-
vo Wesley Kennety Alves Coutinho ocu-
pou o espaço dedicado à Tribuna Livre, na 
sessão ordinária da Câmara Municipal de 
Carmópolis de Minas realizada no dia 14 
de abril de 2025, para pedir alterações em 
cláusulas da Lei Municipal 2.395, que dis-
põe sobre o uso do sistema viário urbano 
para prestação de serviços de transporte 
individual remunerado de passageiros, 
por meio de plataforma de tecnologia por 
aplicativos.

Wesley Informou que os motoris-
tas necessitam das adaptações, para que o 
serviço fique viável na cidade.  Argumen-
tou que a lei restringe a data de fabricação 
dos veículos a quatro anos. Neste caso, o 
preço médio dos carros é de cerca de R$ 
80 mil, montante fora da realidade para a 
categoria. Ele exemplificou com a cidade 
de Cláudio, onde a lei permite carros de 
até quinze anos de uso, desde que estejam 

em perfeito estado de conservação. 
Outro ponto da lei que precisa ser 

mudado diz respeito a eventos, festas e 
shows, aos quais os motoristas de aplica-
tivo não têm acesso, sendo exclusividade 
de taxi. Wesley também pediu mudança 
na cláusula pela qual os motoristas teriam 
que residir em Carmópolis. De acordo 
com ele, a alta demanda, especialmente no 
início do serviço, exigirá o deslocamento 
de motoristas da cidade de Cláudio, para 
atender bem a população. 

Entendendo que a iniciativa é de 
interesse público e beneficia a popula-
ção, o presidente do Legislativo, vereador 
Fernando Luis Rabelo Lebron (REDE) 
perguntou a Wesley se já havia levado a 
questão ao prefeito Célio Roberto Azeve-
do. O motorista disse que sim e que Célio 
o orientou a procurar a Câmara. Para o 
presidente, entretanto, seria melhor que 
a proposta de alteração partisse do Poder 
Executivo. E concluiu, afirmando que a 
Câmara estudará as reivindicações e as 
possíveis adaptações na lei.  

O taxista Vicente de 
Paula Alves participou da 
Tribuna Livre, na sessão 
ordinária da Câmara Mu-
nicipal de Carmópolis de 
Minas realizada no dia 28 
de abril de 2025, para fa-
lar sobre o transporte de 
passageiros no município. 
Juntamente com ele, cerca 
de 20 profissionais do setor 
também compareceram à 
sessão. Atualmente, Car-
mópolis conta com 48 ta-
xistas em atividade.

Vicente informou 
não ser verdade que os ta-
xistas não queiram a ins-
talação dos serviços de 
mototaxi e transporte de 
passageiros via aplicativo. 
O que os profissionais que-
rem é rigidez na fiscaliza-
ção, visando a segurança 
dos passageiros, aos quais 
eles prestam serviços há 
muitos anos. “Pedimos aos 
vereadores que não alterem 
os critérios estabelecidos 
na lei do aplicativo em vi-
gor, entre eles a exigência 
de veículos mais novos, 
motoristas residentes no 
município e não partici-
pação em eventos”, reivin-
dicou o representante dos 
profissionais, considerando 
o atual texto da lei como 
muito bom para a seguran-
ça de todos.

Como exemplo, ele 
citou o serviço de taxi em 
eventos tradicionais como 
as festas do Rodeio e do Ba-
nanal, sendo executado por 
pessoas de fora, em veícu-

los também desconhecidos, 
transportando adolescentes 
e idosos.  Ao contrário dis-
so, os taxistas de Carmó-
polis conhecem todos os 
moradores, que também os 
conhecem, condições im-
portantes para a prestação 
do serviço com máxima se-
gurança. 

Ainda sobre o trans-
porte por aplicativo, Vi-
cente grifou que se trata de 
uma empresa de fora, que 
vai faturar em Carmópolis 
e levar o dinheiro para ou-
tra cidade. Sobre o moto-
taxi, ele alertou ainda que 
uma coisa é o transporte de 
comida, remédio ou outra 
mercadoria em uma caixa 
e outra muito diferente é 
carregar uma pessoa nes-
se tipo de veículo, sendo 
necessários cuidados espe-
ciais como seguro e habili-
tação do condutor.

Vicente apresentou 
também um pedido para 
que seja fiscalizado e coibi-
do o transporte clandestino 
de passageiros, considera-
do por ele como mais um 
problema que cresce dia 
a dia, pois seus executo-
res não pagam impostos e 
não têm ponto de parada. 
“Não queremos a proibição 
desses serviços, mas sim a 
fiscalização, para não tra-
zer transtornos e riscos à 
população”, argumentou, 
lembrando que os taxistas 
prestam serviços a Car-
mópolis há muito anos e 
sempre que trocam seus 
carros precisam passar pela 
Delegacia, Prefeitura, Re-

ceita Federal e Estadual. 
Ressaltou que mais de 90% 
da frota em uso é nova e 
segurada, com cobertura 
para passageiros em caso 
de acidente, estando ainda 
abertos para fiscalização, 
tanto do Poder Executivo, 
como do Legislativo e Judi-
ciário. Concluindo, Vicen-
te afirmou que os taxistas 
estão preocupados com a 
possibilidade de Carmópo-
lis sofrer um retrocesso no 
setor, gerando um grande 
problema para a cidade. 

Em nome do Legisla-
tivo, o presidente Fernando 
Luis Rabelo Lebron (REDE) 
agradeceu a presença dos 
taxistas, afirmando que os 
vereadores trabalham sem-
pre com muita atenção, 
em benefício exclusivo dos 
moradores. Disse ainda que 
a Câmara não pode negar 
novas opções aos usuários, 
mas que qualquer projeto 
que altere a lei de aplicati-
vos já existente precisa vir 
do Poder Executivo, algo 
que ainda não foi feito. 

Na condição de lí-
der do governo, o verea-
dor Marcelo de Freitas dos 
Reis (UNIÃO) garantiu 
aos taxistas que no mo-
mento não existe nenhum 
projeto sendo elaborado 
na Prefeitura, envolvendo 
transporte de passageiros 
por aplicativo.

Outros vereadores 
também abordaram o tema. 
A íntegra dos pronuncia-
mentos pode ser acessada 
na gravação da sessão, em 
áudio e vídeo, disponível 
no site da Câmara.

Taxistas pedem fiscalização de
mototaxi e transporte via aplicativo

Motorista de aplicativo pede mudanças 
em lei para viabilizar o serviço 

Wesley pediu ajuda aos vereadores para conseguir implantar o serviço.

Ex-vereador fala na Tribuna sobre os poderes Executivo e Legislativo 

Lidovino criticou o grande número 
de requerimentos da atual Legislatura.

pelos vereadores neste início de Legislatura. Para o 
ex-parlamentar, vereadores da situação precisam ter 
sintonia com o Executivo, para que sejam ouvidos e 
contemplados sem a necessidade de requerer tudo 
formalmente. E isto se consegue por meio de critérios 
e planejamento. 

Sobre a gestão da Câmara, destacou que o blo-
co de oposição ficou com a maioria dos eleitos e por 
isso conseguiu compor a primeira mesa diretora.  A 

função maior da oposição, segundo Lidovino, é ve-
rificar a viabilidade dos projetos enviados pelo Exe-
cutivo, pois a maioria dos casos demanda recursos 
financeiros. Já a tarefa da situação é acompanhar o 
Executivo, para que elabore os melhores projetos 
possíveis. 

Citou como exemplo o debate ocorrido, na 
gestão anterior, sobre projeto de revitalização da 
Praça dos Passos, para ele uma obra superimportan-
te para a cidade, que necessita de espaços de laser. E 
concluiu, defendendo o diálogo de ambos os lados 
com o prefeito.

O presidente da Câmara, vereador Fernando 
Luis Rabelo Lebron (REDE) agradeceu a participação 
de Lidovino, ressaltando que, no Legislativo, tanto 
oposição quanto situação tem o dever de fiscalizar, 
não sendo a Câmara uma filial da Prefeitura, preser-
vando suas funções legais. E destacou que os vereado-
res da base têm, de fato, maiores possibilidades de se-
rem atendidos, mas a oposição não deixa de ter acesso 
ao Executivo, dentro da realidade política local.

Outros vereadores também se manifestaram 
sobre o tema. A íntegra dos pronunciamentos pode 
ser acessada na gravação da sessão, em áudio e ví-
deo, disponível no site da Câmara.


